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Online Seminar

Action for the Next Stage

オンラインセミナー
参加者100名超えに成長した参加者100名超えに成長した

（石綿障害予防規則のみならず、関連する大気汚染防止法・都道府県の条例等が段階的に改正施行）

～オオスミアクションで技術者がアドバイス～
令和5年に向けて準備万端！！

令和4年4月1日施行STAGE

03大気汚染防止法
石綿障害予防規則

令和3年4月1日施行STAGE

02
解体改修業者向けに建材レベル3の
取り扱い改正

労働安全衛生法
令和2年10月1日施行STAGE

01 戸建て住宅等も
調査対象明確化

分析方法は基本的に法律に従っており、法改正により都度対応していく
必要があります。今回は平成31年４月１日施行となった環境庁告示第46号
による土壌関連の検液作成方法の改正に対応した事例をご紹介します。

改正内容の把握 機器等の準備
手順書の整備 試験運用 問題点抽出と改善 実運用開始

（新法での試験スタート）

詳細を把握し、試験に必要なろ過器と遠心分離機の手配、手順書の整備等の体制整備
新しい条件（風乾時の温度は30℃未満・ろ紙を30分ごとに交換）に対応するための施策　
その他、細かな対応を行い、新法律における運用試験の繰り返し

法改正が行われた時にはスムーズに新しい試験方法に移行することができました。
多くのサンプルをミスなく試験するためには、事前の準備が不可欠です。オオスミでは、日々このような活動を行い、品質管理に努めています。

　オオスミでは、2020年6月からオンラインセ
ミナーを毎月開催しています。2021年11月ま
で含めると、21回、延べ1,000名の方々にご参
加いただきました。それ以前にも、セミナーは
年数回開催していたのですが、コロナ禍の影
響で予定していた会場開催型セミナーの延
期を余儀なくされたこと、また訪問営業自粛
が続いていたことから、コロナ禍でもできる
顧客サービスは何か、と考えた結果、オンラ
インセミナーを開催することになりました。 アンケート結果は、講師の振り返り、今後の企画や顧客サービスの改善に活用します。

事務局ではアンケートでいただいた運営に関する指摘を可能な限りすぐに反映して、改善を重ねています。

ACTION 01 法改正対策に対する準備

経営企画室
平野 あや

アスベストに関する法改正
3年越しで徹底強化！！

上記のように、アスベストに関する規制が3年越しで強化されることとなり、今後もさらなる強化が行われていく事が考えられます。
オオスミでは、リアル研修「アスベスト採取講習会」などをスタートさせ、分析試料の採取方法を伝授、今後も情勢を見極め、準備を
怠らず、新しいアクションを創作していきます。

解体・改修事業
向けにアスベスト
セミナーを開催

分析に関する法改正　
頻繁に行われる法改正に合わせて対応！

直接罰則等が盛り込まれた、法・規
則が改正！
一部の除去工事方法が変更！ 戸建て住宅等も調査対象明確化となります

事前調査報告書の電子届け出が義務
化に！

内装設計者などを
対象にアスベスト
ウェビナーの開催

建設業全般に向け
てアスベストガイド
ブックの更新

令和5年10月1日施行STAGE

04 戸建て専門調査者
資格の新設

事前調査が有資格制度に！

2028年解体ピーク！？
建材調査者人員の増員
分析技術者の増員

世の中の動向、お客様の声、セミ
ナー後のアンケート内容を参考
に、テーマの企画を行います。外
部の方や社内技術者に講師の依
頼をし、日程調整と内容の検討
を行います。約2ヶ月前にはPRチ
ラシを完成させ、ホームページで
告知、申込の受付を開始します。

各講師とは数回の事前打合
せを行い、内容の擦り合わ
せと資料のブラッシュアップ
を行います。社内の場合は
リハーサルを最低2回行い、
技術的な内容だけでなく、
説明のわかりやすさや資料
の見やすさも検討します。

メルマガでの告知、オープニ
ングスライドや司会原稿、ア
ンケートの作成。音質が良く
ない、画面切り替えがスムー
ズにできていなかったとい
った指摘にも耳を傾けて、
進行のリハーサルも入念に
行っています。

会議室や配信機材のセッティ
ングなどを数時間前から行
います。セミナー中は、投稿
をチェックしてQ&Aセッショ
ンのファシリテーションを行
います。終了後は参加者へア
ンケートを送付し、回答者へ
は資料の送付を行います。
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アスベスト
採取講習会



　常日頃から、お付き合いのあるお客様の製品や工
程、使用されている薬剤、排水処理の方法や現場の
状況などを把握し、漏洩事故などのリスクについて
考えておくことで、緊急時にスピーディーで的確な行
動がとれると考えます。
　また、お客様のところに潜む「リスク」を想定し、
アドバイスをすることも重要と考えています。

緊急時の対応で最も大切なのは、緊急度や危険
度を予測し、それに対応することです。緊急性が高
いのに、「準備に手間取り現場到着が遅れてしまっ
た」では話になりません。道具の準備も大切です
が、まずは、緊急性や危険性を正しく予測し、「必
要なものは現場で調達する」くらいの発想が必要
と考えます。

【 a 】漏洩によって危険がないか確認したい。
【 b 】漏洩範囲を確認したい。
【 c 】どのような処置が必要か知りたい。
【 d 】漏洩の原因を明らかにしたい。
などといった目的を正しく理解し、それに沿った準

備をすることが大切と考えます。

目的を明確に

緊急度、危険度は？

お客様のことをよく知る

原因究明のために重要なこと

長年の問題を解決します

光が見え始めた2021年、次の時代を皆様と一緒にリードをしていくためオオスミは今必要な準備を進めています。

緊急事態に際してお客様のために何を準
備・携行するか、「排水処理用の薬剤が漏
洩してしまった」場合をまとめました。

分析 漏洩事故に対応
するために

分析技術グループ
岩井　芳典

オオスミでは、臭気に関するサービスとし
て、悪臭防止法による規制基準対比などの
「悪臭・臭気調査」のほかに「異臭調査」
に関するサービスも行っています。

調査 課題解決に
繋げるために

調査第2グループ
島　憲一郎

お客様とお会いする機会が多い営業部で
は、よりよい関係を築き、長いお付き合いを
いただくための準備を常に行っています。

営業 より良い関係を
築くために

営業グループ
相馬　秀樹

最適なご提案のために

　まずは1回やってみよう、と手探りで始めたオンラ
インセミナーですが、「また開催して欲しい」という声
をいただいたことから、少し継続して開催していくこ
とになりました。
　アンケートで寄せられるテーマのリクエストにお応
えしているうちに、参加者もどんどん増えて、いつの
間にか毎月開催になっていました。

　振り返ってみると、やはり近年ニーズが高まって
いる「事業所の環境法令対策」や、「アスベスト」
「溶接ヒューム測定」など、この1年に法改正が施
行されたテーマの参加者が多かったことがわかり
ます。特に溶接ヒュームの回は反響が大きく、
Zoomにアクセスできない方向けのYoutube同時配
信や、当日都合がつかなかった方へのオンデマンド
配信も行いました。

  　　最近はオンラインセミナーを開催する企業や、動画コンテンツでPRや情報
提供をするケースも増えています。オオスミでも、オンラインセミナーで蓄積したノウハウや顧客ニー
ズを活かして、今後は動画配信による技術情報の提供や、現場と連動した実用的なコンテンツの提
供を検討しています。
　こんなサービスあったらいいな、こんな情報提供をしてくれたら役に立つ！
といったご要望がありましたら、ぜひお寄せください。

受講者数ランキング

各セミナーの
申し込みチラシ
各セミナーの
申し込みチラシ

環境法令対策アウトソーシング&廃棄物管理

環境法令対策シリーズ＜騒音・振動規制法 編＞

事業所の環境法令対策＜基礎編＞

溶接ヒューム法改正セミナー

　「異臭調査」の実施前に行う大事なことは、現
地下見とお客様へのヒアリングです。いきなり現地
調査を行う場合と、事前に現地下見をしながらヒア
リングを行い、その後現地調査を実施する場合と
では、原因究明の成功率に確かな差が出ます。
　事前に、いつ、どこで、どんな頻度で異臭がする
のか？どのような異臭がするのか？においの強さは
どれ位か？など、原因究明に繋がる情報を丁寧に
ヒアリングし、調査員自身の目や鼻で現地の状況
を確認できていれば、その情報を元に類似事例を
調べたり、異臭原因の見当を付けたりすることも可
能となり、現地調査はその想定の確認作業のよう
な位置付けとなります。

　打合せ時にお客様へ調査内容をより理解してい
ただくために、内容に基づくパンフレットや資料の
準備をしております。 
　例えば、東京都内の土壌調査の場合、 東京都の土
壌調査のリーフレット 、オオスミのパンフレット、土
壌汚染対策法のガイドライン 、インターネットで関
連する情報などご提供できるようにしております。

　さらに社内での情報共有も行き届いており、オ
オスミの日報システムによる、過去の商談記録 、
過去の見積書の提出状況 、過去の受注履歴、お
役に立てる分析・調査についての最新情報、パン
フレットなどを準備し、お客様に対して最適な調
査・分析内容を提案できるようにしております。

　「異臭調査」は、お客様が試行錯誤しても長年
解決できなかった問題の解決に繋がるため、原因
究明ができるとお客様から直接「ありがとう！」と
感謝されることが多く、非常にやりがいのある業務
になります。これからも、調査前にはお客様の声に
真 に耳を傾け、丁寧な現地下見を行い、たくさん
の「ありがとう！」を頂ける仕事をしていきたいと思
います。
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内装設計者として知っておくべき
「アスベストのリスク」
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今後の展望

サービス向上への準備ACTION02
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会社オオスミ

動 ・作業環
気判定⼠

内容は変更
になる場合も

ございます。予
めご了承くだ

さい。

参加をご希望の⽅は下記よりお申込みください

2021年 ⽉ ⽇（⽔）15:00〜16:30 オンライン開催

≪同時開催≫ (仮) ミニSDGsセミナー

←お申込みはこちら

株式会社オオスミ
環境Webinar参加申し込みフォームhttps://www.o-smi.co.jp/entry/

講師⾼橋正⼀（株式会社オオスミ）環境法令対策セミナー終了後、約20分間

参加無料
（先着100名）

⼤気汚染防⽌法 ・ ⽔質汚濁防⽌法 について徹底解説︕

⼭ 株式会社オオスミ
中 株式会社オオスミ

リクエスト※にお応えして、追加開催決定︕代表的な環境法令を解説︕※2020年12⽉に開催した「事業所の環境法令対策セミナー≪基礎編≫」のアンケートより

作成中

 法の⽬的・概要
 対象となる施設は︖
 対象事業所が⾏わなければならないこと
（届出の流れ他)

 条例の紹介
 事故・違反事例 など

内容は変更になる場合もあります。ご了承ください。

事業所の環境法令対策セミナー⼤気汚染防⽌法・⽔質汚濁防⽌法 編

第第12

環境
212回オオスミ環境

境法境
境境Webinar

←お申込みはこちら

株式会社オオスミ環境Webinar参加申し込みフォーム
https://www.o-smi.co.jp/entry/

2021年 ⽉
⽇（⽕）

15:00〜17:00 オンライン開催

第第17717回オオスミ環境境Webinar

主な内容
1. 騒⾳・振動規制法の⽬的・概要
2. 対象となる施設や建設作業
3. 対象事業所や建設現場が⾏わなければならないこと

（届出の流れ)4. 条例の紹介5. 届出漏れが多い施設6. 騒⾳・振動問題への対応策
(調査内容・対策事例)

フロン排出
抑制法

リクエスト※にお応えして、追加開催決定︕代表的な環境法令を解説︕

※2020年12⽉に開催した「事業所の環境法令対策セミナー≪基礎編≫」のアンケートより

講
師
講
師師原

⼝⼝
拓
也

騒⾳
規制法

振動
規制法

約
件の騒⾳・振動調査に携わった経験から、要点をわかりやすく解説します︕

変更になる場合もございます。予めご了承ください。

参加無料

事業所の環境法令対策セミナー騒⾳・振動編

←お申込みはこちら
株式会社オオスミ
環境Webinar参加申し込みフォーム
https://www.o-smi.co.jp/entry/

 環境法令対策アウトソーシングサービスの紹介
 過去の 「相談内容」 と 「⽀援事例」
 こんなにあるの?! 環境法令、条例 など

Part 1

「おしえて︕アミタさん」の企画・運営を担当

オスミ

⾳・振動）
作業環境測定⼠・臭気判定⼠

産業廃棄物管理
ITツールによる効率化へPart 2

環境法令対策
アウトソーシングサービス

内容は変更になる場合もございます。予めご了承ください。

 産廃管理の3⼤エラーとは︖
 求められる産廃管理のICT化
 各社の業務効率化実践事例の紹介 など

事業所の

回オオスミ Webinar

2021年 ⽉ ⽇（⽊）
15:00〜17:10 オンライン開催

参加無料

1
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環境セミナー
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エクストリーム出社エクストリーム出社エクストリーム出社エクストリーム出社

仕事に備えて

エクストリームとまでは言わないけれども、リフレッシュを目的とした
何かを行ってから出社したことがある方の実例を紹介します！！ 

出勤する前に登山してから出社、ヨガなどの趣味を楽
しんだ後に、出社するというリフレッシュを目的に行う
もので、働き方改革が進められる中において考えられ
た特徴ある施策です。

エクストリーム
出社とは？

将来のために、あなたが  準備  してることを教えてください！
新人スタッフに聞いてみた

　私は3～5年後に材料解析チームを引っ張っていけ
る存在を目指し、日々材料解析や異物調査について
勉強しています。 

　材料解析チームに所属してから、知らないことば
かりで学ぶことが山ほどあることを痛感しています。
まずは一人で案件をこなせることを目標とし、週一の
勉強会や参考書、ハンドブックで知識を増やしつつ、
案件の進め方や報告書の書き方を先輩方から学んで
います。また、ゆくゆくは分析業務にも携われるよう
に少しずつ分析の勉強も進めています。

チームを
引っ張る存在に！

分析技術グループ
初川　悠

　私は10年後、後輩が情報を得るのに時間をかけ
ず、スムーズに仕事に慣れることが出来るように、
教えることが上手くなりたいです。疑問点をすぐに
無くすことはミスを減らすことにも繋がり、精度を
保つ事にもなると考えるためです。

　第一歩として、見える化で情報へのアクセスを容易
にしたいです。そのための準備として、現在はサンプ
ルの状態メモ、数値の扱い纏め、帰りチェックの
タグ、地図の作成を行い、自身の情報整理にも活用し
ています。

指導力の向上！

分析技術グループ　
佐藤　佳奈恵

　私の十年後の夢は会社に必要とされる人間になる
ことです。

現在、仕事は上長に同行させていただいています。
まだ自分一人では仕事をすることができていないの
で、まず自分一人でも仕事ができるよう知識や経験
を増やしていきたいです。

　さらに資格を取得することで仕事の幅を増やして
いき、そして十年後には自分が新入社員に仕事に
同行させることができるぐらい、オオスミ社員として
必要とされる人間になりたいです。

頼れる社会人に！

調査第1グループ
森井　凌司

　私には定年を迎えるまでにミイロタイマイという蝶
の生きている姿を見るという夢があります。

　ミイロタイマイはニューギニア島に生息している蝶
で、子どもの頃、図鑑でみた時から私の憧れの存在
です。この夢に向けて、現地ガイドと情報共有しあえ
る英語力を目指し英会話の勉強を始めました。

 まだ、拙い英語力ですが、やがて仕事にも活かせる
能力に成長できれば良いなと考えています。

憧れを
見つけるために！

調査第三グループ
坂本　実輝

週末や平日の空き時間に、リフレッシュ
するために何か行っていますか？

読書、音楽鑑賞、映画鑑賞、youtube動画鑑賞、昆虫
採集、お菓子作り、お酒など

Q2

ジョギング、ウォーキング、ストレッチ、ゴルフ、ソフト
ボール、ヨガ など

YES 72%

インドア系50%

アウトドア系50%

ポジティブな
感想多数

出社前に行っている活動や楽しみはありますか？
または以前行ったことがありますか？

資格勉強、異業種の方との朝活、新聞で世の中の情勢
動向の確認、ベランダ菜園の手入れ、音楽を聴く、FB動
画や録画したテレビ鑑賞、子供の世話、掃除など

Q1

36%アウトドア系 ランニング、マラソンしながら出社、筋トレ、散歩 など

64%インドア系

YES 29%

体が軽くなる

体が温まり気持ちがよい
清々しい

爽快

ポジティブな
感想多数

気持ちが落ち着く

さわやかな気持ちになれる
癒しの時間

ハッピー

オオスミ的

これからもオオスミでは もア タ マ もカ ラ ダ

リフレッシュして仕事に臨みます！

のリフレッシュ週末
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ホワイトボードと相性の良い（消えやすい）マーカーを使う
ホワイトボード消しをきれいに保つ
強い力でホワイトボード消しをこすらないようにする

分析技術グループ
松川　晋弥

2つの方法を試してみました2つの方法を試してみました

消しにくい消しにくい

オオスミ環境アクション準備豊かな未来へつなぐ

　お客様にオオスミ周辺の自然環境を知ってい
ただくことと、従業員に癒しの場を提供すること
を目的として、本社のエントランスに水槽を設置
しました。

　最初は、水槽のコンセプトや完成後のイメー
ジを固めるため、水族館へ見学に行き、最終的
に、会社周辺の自然環境を再現することに決ま
ったため、水槽に入れる生物や流木は、会社付
近の川で採取してきました。

　底に敷く砂は濁りをとるために、会社の屋上
に降った雨水を使って数日間洗浄しました。

　準備段階で、多くの方に関わっていただいた
水槽は、無事に一周年を迎えました。

オオスミ水槽
小さな自然環境を再現

高橋　正一
総務グループ

 2020年度CSR委員会の活動の一環として、横浜本
社外周の花壇整備を行いました！

　外周の土が花壇に適した土か分析を行うなど
”オオスミ流”の｢準備｣が進められました。コロナ禍
により本社に集まることができない期間も、在宅勤
務で苗づくりを行いました。花壇が完成して、地域
の方々から声をかけて頂きました！私も通勤途中に
花壇を眺めている方を見たことがあり、とても嬉し
い気持ちになりました。

　今年の春、去年落ちていた種からまた芽が出て
自然と花壇が出来ていました！自然の力に驚かされ
ますね。この自然を守るためにも「地球のドクター」
としてオオスミは頑張ります。 

花壇整備
本社外周緑化

小澤　絵奈
調査第二グループ

　無農薬対象地域に「畑」を借りて、「食物を育て
ること、収穫して美味しく頂くこと」をコンセプトに
始まった畑プロジェクト。

　子供たちも参加できることになっており、自分で
育てた野菜なら喜んで食べるかもしれないと思い、
息子と参加を決めました。最初の任務はジャガイモ
の種芋の準備でした。扱った経験が無いので、
インターネットを頼りに他のメンバーと試行錯誤し
ながら、会社の給湯室で種芋を分割し、社長室で
数週間乾燥させ、なんとか植えることが出来まし
た。しかし、あまり芽が出ませんでした。振返ってみ
ると、もっと風通しの良い場所で乾燥させた方が良
いことがわかりました。来年はもっと準備を整え、
大成功を収めたいと思います。

畑プロジェクト
自給自足への一歩

上田　裕史
分析技術グループ

ホワイトボードの再生ホワイトボードの再生
ごみ
ZERO
活動

ある日廃棄物として運ばれてきたホワイトボードを前にして愕然としてしまいました。「どうやって捨てたらよいのだろう？」
留め具のねじを外して外枠とホワイトボード部を分離し、ホワイトボード部は発泡スチロールに金属が貼り付けてあるも
のだったので剥がして分解しました。金属部分は有価回収してもらい発泡スチロール部分は廃プラスチックとして廃棄物
として処分しました。分別しないと廃棄できないので時間がかかってもやるしかありません。消えにくいホワイトボードを
使い続けるのも分別して廃棄するのも大変なのでホワイトボードを長く使い続ける方法を探して試してみました。

フイルムによる再生 コーティング液による再生1 2

地域貢献活動

ホワイトボードを長く使うにはどうしたらよいかを考え、
調べてみていろいろと知ることができたことが面白かったです。

ホワイトボードを
長く使うためのコツ

乾燥気泡抜き貼り付け霧吹き清掃 完成！ 乾燥拭き取りコーティング液
の塗り込み

清掃 完成！

作業時間は1時間半 作業時間は10分

どちらもホワイトボードの使いやすさの
再生を行うことができました。

結果

空気が入らないように貼り付けるのに技術がいりますがきれい
に仕上がります。小さ目のホワイトボードにお勧めします。

気軽にできるので少し消えにくくなったかなと
思ったらこまめに行うのもよいかもしれません。






